



ボランティアニュース

Vol. 183 2019年1月号

発行 神奈川県立こども医療センター オレンジクラブ事務局

編集責任者 ボランティアコーディネーター 加藤 悦典

〒232-8555 横浜市南区六ツ川 2-138-4 Tel.045-711-2351 (代表)

ホームページ <http://kcmc.jp/volunteer/>

e-mail kcmcvolunteer@kanagawa-pho.jp

こども医療センターのお正月

オレンジクラブ代表

アートディスプレイメンバー 三木美雪

明けましておめでとうございます。新しい年を迎え、患者様、ご家族、病院職員、センターを訪れる皆様に、季節感を感じていただけるようお正月の飾り付けをしました。1階2階外来の廊下や壁をはじめ、各病棟の廊下、手術室までの廊下、重心施設前の廊下、地下1階のランドリーの部屋にも季節の絵を飾っています。季節の折々、グループのメンバーと、どの絵を飾るか考えながらの楽しい作業です。

毎年お正月には、沢山の絵馬が渡り廊下を飾ります。お正月用絵馬は、作業グループさんが、一つ一つ丁寧に用意して下さいます。皆様の絵馬を読ませていただく時、皆様のお願いがかなうようお祈りしています。

先日、ボランティア大ベテランの三輪さんから、富士山と江の島の油絵の作品をご寄付いただきました。三輪さんからお預かりした絵を持ち、途中買い物をしていますと店員さんに声をかけられました。店員さんは、絵の額を指して「こちらは何ですか？」と聞かれたので、「こども医療センターにお正月に飾る絵です。」とご説明したところ何と、ご自分のおこさんも、医療センターの患者さんで、センターに行かれる時

は、院内にある季節の飾り付けをおこさんと一緒に楽しまれていたり伺いました。この様な偶然の出会いに感謝し、新年お正月飾りをご覧になった皆様の心が和みますよう飾り付けをいたします。でも、飾りつけをしている私が一番和まされているのです。



こどもたちに良い年が来ますようにー正月飾り

作業グループ 武澤 美佐子

オレンジクラブの作業グループで活動しています。作業グループはボランティア室で活動しており他のグループの活動を知る機会があまりありませんでした。そこでたまたまアートディスプレイグループの菊島さんからお声をかけていただき、グループの一員としても活動することになりました。

アートディスプレイと聞くだけで私にとっては一番不得意な分野では？と不安がいっぱいでしたが、飾る作品は先輩方が制作・用意してくださったので、なんとか飾り付け作業ができ

るようになりました。

ディスプレイでは季節に合わせた吊るし雛、凧などが飾られます。こどもたちを楽しませてきたクリスマス飾りが正月飾りに代わる瞬間は寂しい気持ちもありますが、今度は正月飾りで新しい年を迎える希望と喜びをこどもたち、ご家族に伝えられることが出来たらいいなあと思いつながら飾りました。

ディスプレイにはこどもたちの願い事を書いて吊るす絵馬もあります。今年も作業グループだけでなく他のグループのご協力を得て、沢山の絵馬が出来上がり、こどもたちの願い事が記されるのを待っています。

毎年こどもたち、お友だち、ご家族の方が書かれた絵馬には優しさ、あたたかさがあふれています。お正月飾りの前で立ち止まり、お話ししている親子の姿を見ると、今年もお正月飾りに参加できて本当によかったと思います。

一つでも多くのこどもたちの笑顔に会えますように！



草野 勝美

オレンジクラブの理念の中に「こどもの元気と笑顔のために活動します」という一文があります。センター内を、季節を感じる飾り付けがしたいーとの思いで、多くのボランティアが、新年・節句・七夕・クリスマスと集まっています。アートディスプレイのメンバーも、その活動と並行しながら、ご提供いただく個人の方の作品やポスター、たくさん絵を描いてくださる方が、皆で相談しながら、飾る準備をしています。ご参加いただける方を随時募集しています。

飾り付けを終えて、こども達やご家族の楽しい語らいを耳にした時の感動や喜びを、一緒に感じていただけたと思います。新年の飾りつけは、いかがですか？

川口 千江子

ディスプレイに参加して何時も役立たずで申し訳なく思っています。脚立一段にも私は上がれず縁の下の力にもなれず、でも時には役に立つ事が出来ます。少々背が高い為、手の届く所は私に任せてと言えます。文句だけは一人前で額が高いだの低いだの右寄りだの曲がっているのだのと言っています。飾り終わると一人前にホッとして、病院に訪れる皆様の心が少しでも癒されたらいいなあ、春らしい飾り付けにきつと明るい兆しを感じるのでは、と思います。

大矢芳明

ボランティア活動を始め飾りつけの経験が浅く、ベテランのボランティアさんには追い付かない状況です。男性が少ないとのこと、参加させていただいている状況です。私が活動しているイベントでの機材搬入及び設営又、廊下壁展示作品の交換作業など、簡単な作業しかできませんが、これから一層経験を積んで戦力になるように頑張りたいと思います。

菊島絃子

センターの季節飾りはクリスマスの華やかな賑やかな楽しい飾りから一転して、和風の静かな正月飾りになる。私はこの変化が好きだ。近頃、だんだん忘れられていく日本の遊びや風習、風物を思い出してもらったり、子ども達に伝えたりして、ご家族の話題にして頂きたいと思う。ところで正月飾り用の凧を買い求めたが、近くのおもちや屋さんにも100均にも無い。ビニール製のカイトはあるのに紙製の、歌舞伎柄や龍、富士山等の絵柄の凧は見当たらなかった。もつとも、浅草橋の問屋街にいけば有るだろうがものすごく高値だ。仕方ない、下手でもまた描こうかな。

正月飾り

柿崎 守

クリスマスが終わると、正月飾りに掛け替える。日本の正月の雰囲気ガラリと変わる。季節や習慣の変化を楽しんでいただけだと思う。私も

仕事の都合上、大晦日や三賀日に勤務に行くことがある。仕事の日と思えばいつもと変わらな
い一日で終わってしまう。でも外に出れば様々
な正月飾りがあり店に入れば正月らしいBGM
が流れている。周りの環境から正月を楽しんで
いる。こども医療センターに入院通院されてい
るこどもたちやご家族の方にも正月の雰囲気
を楽しんでいただければ幸いです。

お正月用のつるし飾りを作ってみました。

山口県宇部市 塚田修吾・美雪

こどもたちの健やかな成長と明るい笑顔、そし
て病院職員、ボランティアの皆様、ご家族の方々、
皆々様のところへたくさんの幸せが訪れますよ
うにと、一つ一つ願いを込めました。

私の孫は、昨年に大きな手術をしました。
まだまだ病院には通わなくてはなりません。小
さな子にとっては、病院はつらい所でもあるの
ですが、ボランティアさんのおかげで楽しいと
ころの様です。先日折り紙の腕時計をとでも
誇らし気に見せてくれました。医療の方々だけ
でなく、事務方の皆様、ボランティアの皆様の
力が合わさっての大好きな所の様です。

さて、つるし飾りですが、作り始めは皆の幸
せを祈って作り始めましたのですが、最近ふと
思うのです。夫婦が力を合わせて作っているの

って、これって、幸福なんじゃないかって。
そんな訳で、素人の自己満足のようなですが、
これからも吊るし飾りを造らせていただけたら
幸いです。



《12月の活動から》

サンタクロース訪問！

沢山のサンタの訪問の中から、2組紹介します。



横田基地の皆さん



厚木基地の皆さん

横田基地のサンズオブハワイの満永さん達は、
「4回目の訪問。今年も良い出会いがありまし
た。来年もまた来ます！」そして厚木基地のラ
イアンさん達は5回目の訪問です。共にセンタ
ーでお子さんが治療を受けており、それぞれ米
軍基地にお勤めです。多くの方に呼び掛けてク
リスマス大イベントを企画実施してくださいま
した。サンタとの写真撮影・楽器演奏やたくさ
んのプレゼントで楽しませていただきました。

クリスマスピアノコンサート

12月25日斎藤守也さんが重心施設・NICU・総
合待合で演奏してくださいました。



*12月3日体育館でのチャリティーバザー



チャリティーバザーのご協力ありがとうございました。収益40万円は、お子さんたちのために、活動費として利用させて頂きます。

*ぼんたトピック

キクちゃん

毎月一回おはなしの勉強会があります。16人の会員がおはなしを語り、講評し合います。その後お昼を食べながら、それぞれの近況を話すのですが、今回は市立図書館の会員の話が興味深いものでした。「ボランティアってそんなに偉いの？」と図書館員、「どういう事？」とキクちゃん。「ボランティアの為に特別扱いしてほしい」という要望が少しずつ増えているとの事。貸し出し冊数や貸出期間は図書館のルールで、どなたも同じルールを守って欲しいと話しても「私たちは子ども達のためにおはなし会をやっているのよ。その為には沢山の本が必要だし、長期の貸し出しをしてもいいでしょう？」と無理な注文をするそうです。これを聞いて胸がチクリとしました。この人たちは決して偉ぶっている訳ではないけれど、おはなし会をする事に夢中になっているのでしよう。でも当事者の子ども達はどうかのかわかりませんが、おはなし会も心配になりました。ぼんたのおはなし会も同様です。「子供たちのために」が押しつけにならないよう気を付けなければ・・・

***オレンジクラブブログみてますか！**

こども医療センターのホームページからボランティアオレンジクラブのブログを見て下さい。いろいろな情報が楽しめます。患者図書で活動している高橋さんが更新しています。

2019年1月				
月	火	水	木	金
	1	2	3	4
7	8	9	10	11
おもちゃ/肢体 am フットサル(外来)	Hクラウン/5 西・ハイケ ア 2am、こころ・総合待 合 pm おもちゃ/外来プレイコー ナー 園芸	縫製	ミルクティー/こころ・ 重心 アートワーク/クリーン	Sホスピタル/5 南 外来ミーティング 盲導犬/重心 10:30 ～、こころ 14:00～
14	15	16	17	18
	ステッカーアート/ 4 東・4 西・5 西 フラダンス 重心 総合待合・こころ	Sホスピタル/5 西 縫製・手芸		おもちゃ/重心 am、4 東 pm
21	22	23	24	25
ドレミ/重心・総合待 合 つるし雛 フットサル(入院)	Hクラウン/4 南・クリーン am、総合待合 pm 園芸	ミッシェルマジック HUC2 14:00 総合待合 14:45	ミルクティー/こころ・ 重心・総合待合 作業	Sホスピタル/重心
28	29	30	31	
		打楽器コンサート 重心 ピアノコンサート 総合待合 11:15	にじいろ絵本箱 総合待合 14:00	

毎週月曜 フラワーアレンジメント

- ・毎週火曜日 高野さんとピアノで歌おう 10:00～10:45
- ・毎週月・水・金曜日 きょうだい預かり 10:30～16:00
- ・毎週火・金曜日 重心作業・月～金曜日 患者図書/外来
- ・毎週水曜日 ぼぼんたAM/PM

《その他の活動》

- ・チャイルドウィッシュきょうだい預かり 毎日曜日 13:30～15:30
- ・ピアサポート 火～金曜日 10:00～15:00